

川内高校生に寄す

先日川内市でささやかはあつた
な講演會を開いた。あいしたつて
よく田舎者に書つてゐる

教育、關係者の御努力にもべきかね
か、わらず、雄勢百人内外であつた
外の來場者で、まことに
さびしい會であつた。然は紙上に
し私は、まげて來場下さ私の意
つた皆様に對して、そ
誠意に應ふべく努力いた
かる

なければ、幸福の本体は有るが、政治家や、文化人ではない。否、情面と戦ひた藝術家を尊敬しなくて居る者でなければ、幸福の感覚を發揮する事は出来ないのだ。因苦の極にあり、幸福の意味を會得すること、猶且、身魂をつぶして出來ないのである。

「美しい正しい人生を送りたべ」と云ふ言葉の意味はない。これは恐らく、少く英雄的世界の万人の求める人生の目的を以て威壓するが、であらう。この美しいひと人ではなく、平凡な人が正しいとか標準が定人の中で、この人生をまつてゐるが爲めに、各人も真剣に戦ひとる人々が、各様の解釋が生れてくるち心の偉大な人であるのである。私は、これを讀む者は殆ど誰かが、直率といふ言葉に置代へ、政治家を藝術家などと見做すのである。

やがしてくるであらう。一
世は正に滔々として汚れてゐるから生れてくる思ひで
て、西風の氣風が漲り、自や文學は、人の魂と腐
化して、由と稱して節度なく、個々バイキンばかりである
人と稱して利己となり社、諸君にしてもしつこい
先導會と稱してストライキと間や現實とよく考へない
に力なる。自立するとは即ちであるならば、學問に地
位を知らず、他を尊敬されることは、自己を豊かに富ませること
市井で見ると、それが自己を高めるに適さぬものと
思ふことが、自己を高めるに適さぬものと
思ふことは、社會の向うに追込込まれてゐるからであ
る。上は個人の鍛磨と協力にいるまことに一人間をわ
かることを知らない。上胸にしつかりと抱き給
ふ志は政治家より一般人に至つ。これないつまでも離
れて、眞面目さを含むよ。

る言ふのである。そもそも國が亡ぶとは何をいふのであるか。内閣は明治三十四年の一文。戰勝國の戰後經營は、次のように書いてゐる。なんつまらない政治家が、國が亡るとはその山が崩れるとか、その土地が落込むとかいい事ではない。たとひ日本國は亡びない。たとひ日本國は亡びてもその富士山は今の通りの後継經營である。國連合に蒼空に聳え、その利退の時にあける事業の根川も木曾川も今の通りに流れ。その田畠は今の神に敗れない民が眞に幸い。しかしに米麥を産するには大の民である。大正十三年十一月大

去る炎天下の午後、無聲映画館のねはねどもと見えて某館より青白き魔眼が浮かぶ。出て參つた。その魔眼弱かばらず異常と認為られたによつて一言す。アーヴィング・ラッセルもにあらず、妙能今さら耽みも野暮なれど、病氣つけばヤンバツも猶化け、筋力をえらばず不精で見えなくする。ところに映画の魔性が存在する。

水戸の如きにあらず。妙能今精勤めをえらばず不斬で見なきを出で參つた。その事跡明かにあらず異常と認められたによつて一言す。メ。